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環境及衞生委員會  
第二次會議工作報告  

環境及衞生委員會於本年三月 八日舉行第二次會議，會上報

告和討論了以下事項：  

( a )  私營骨灰龕發牌制度公眾諮詢 (環境及衞生委員會文件 10 /12)  

委員會支持私營骨灰龕發牌制度的方向，並促請局方做好廣泛

諮詢、適度採取豁免制度、完善監管機制，並必須確保私營骨

灰龕結業時妥善處理所存放的骨灰。  

(b )  「 進 一 步 減 少 廢 物 方 案 ： 廢 物 收費是否可行？」公眾諮詢 (環
境及衞生委員會文件 11 /12)  

大部分委員支持可持續發展的廢物管理策略，並對上述諮詢有

以 下 意 見 ： (i )署 方 應 加 強 教 育 和 宣 傳 ， 從 源 頭 減 廢 着 手 ； (i i )

推行計劃時應有足夠配套設施配合； (i i i )署方應以循序漸進的

原則分階段推行計劃； (iv)協助低收入家庭配合計劃並照顧其

承擔能力； (v)長遠而言盡快建造焚化爐。  

( c )  活化大排檔經營環境 (環境及衞生委員會文件 12/12)  

委員會關注大牌檔經營問題，並促請署方按個別情況考慮大牌

檔續牌申請。委員會認為，對於歷史悠久，深受街坊歡迎，並

對環境衞生影響不大的牌檔，例如麵檔，署方可以酌情處理續

牌事宜，以保留本區特色。  

(d )  要求妥善處理元州邨鼠患問題 (環境及衞生委員會文件 13 /12)  

委 員 會 知 悉 區 內 鼠 患 問 題 的 嚴 重 性 ， 並 促 請 政 府 部 門 加 強 合

作，防鼠與滅鼠雙管齊下，以提高滅鼠成效。委員會並要求食

物環境衞生署於會後提供全港各區的鼠患情況統計數字。  
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( e )  要 求 盡 快 解 決 美 孚 葵 涌 道 橋 底 雜 物 非 法 存 放 問 題 (環 境 及 衞 生

委員會文件 14 /12)  

委員會認為美孚葵涌道橋底雜物非法存放問題存在已久，在會

上亦經多番討論，但成效並不顯著。委員會促請署方在執法上

加強力度，並積極研究其他可行方法以改善問題。  

( f )  要 求 改 善 農 曆 新 年 假 期 間 鴨 寮 街 一 帶 無 牌 小 販 阻 街 問 題 嚴 重

事宜 (環境及衞生委員會文件 15/12)  

委員會關注農曆新年期間無牌小販阻街問題。基於有關問題日

趨嚴重，不但對環境衞生造成影響，更對途人和附近居民構成

危險。委員會促請相關政府部門從宣傳、管理和執法三方面加

大力度，以改善問題。  

(g )  九龍西區地政處、警務處及食物環境衞生署針對區內環境衞生

等問題的執法行動報告 (環境及衞生委員會文件 16/12、 17 /12
及 19/12)  

委員知悉上述三項報告。  

(h )  環境保護工作小組報告 (環境及衞生委員會文件 18 /12)  

委員知悉上述報告。  

( i )  有關更改「處理野鳥問題非常設工作小組」的名稱及職權範圍  

委員會通過保留上述小組的名稱，但其職權範圍會稍作修改，

把家禽事務納入其中。  
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